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USWALDO PINEDO NO ES TAN MALO 
COMO LO PINTAN, DICE.
El secretario de Salud, USWALDO 
P I NEDO BAR R I OS ,  a s i s t ió  a  l a 

inauguración de los juegos 
d e p o r t i v o s  d e l 

s i n d i c a to  d e  l o s 
trabajadores de la 
salud; es evidente 
la diplomacia con 
la que tanto el 
funcionario como 
la líder sindical, 
N O R M A 

CASTORENA, han 
tomado las cosas, 

l u e g o  d e  h a b e r 
estado f rancamente 

confrontados a raíz de la 
apertura del Hospital de la Mujer de 
Fresni l lo,  porque ver los  juntos y 
saludándose de manera cordial, es 
indicio de que aceptan que están 
ob l igados  a  t raba ja r  de  manera 
coordinada. Por eso, el secretario no 
dejó pasar la oportunidad para decir a 
los trabajadores que él no es tan malo 
como lo pintan y que lo inviten –no a 
jugar, porque a él le gusta más ver- a 
las finales para ir a echarles porras. Casi 
casi les dijo que se dieran chanza de 
conocerlo…

D E R E C H O S  S I N D I C A L E S , 
SALVAGUARDADOS.
Ya que pasó el proceso de renovación 
sindical del IMSS, el doctor USWALDO 
anda más relajado, y no porque estuviera 
metido como le han achacado, sino 
porque justamente a raíz de tantos 
ataques, prefirió mantenerse al margen, 
con todo y que tiene sus derechos 
sindicales a la salvaguarda. El que tenga 
una licencia sindical no significa que sea 
lo mismo como trabajador y jura y perjura 
que tiene su plaza en Sombrerete, y su 
horario es el nocturno, y acepta que fue 
a votar por su legítimo derecho al voto, 
así que para quienes esperaban que lo 
negara, pues no. Acepta y reconoce 
porque, dijo, tiene todo el derecho como 
cualquier otro trabajador sindicalizado.

CATY MONREAL, HIJA DE TIGRE…
Tal vez alguna vez se le haya escuchado 
decir a RICARDO MONREAL que se 

ret irar ía  de la  pol í t ica, 
fastidiado de todo y de 

todos –y ahora no es 
diferente- pero lo 
volvíamos a ver en 
m o v i m i e n t o s 
políticos. Algo así 
le  pasó  a  CAT Y 
MONREAL cuando 
se postuló como 

candidata a diputada 
federal por el partido 

Fuerza por México y no 
solo no ganó, sino que 

has ta  e l  par t ido perdió e l 

registro, lo que la llevó a una depresión 
y a retirarse de los reflectores mientras 
decidía qué hacer. Ese tiempo, al que 
llama “un momento gris de su vida”, le 
sirvió para madurar la creación de la 
asociación Rosa Mexicano, dedicada a 
las mujeres y que poco a poco se ha 
posicionado, no solo en Zacatecas, sino 
en casi la mitad del país, según presume. 
Tal vez sí se pinte algo de rosa después 
de todo…

LÓPEZ OBRADOR, APROBADO POR 
LOS MEXICANOS.
Con un 53.2%, los mexicanos aprueban 
el trabajo realizado por el presidente 
ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR 
hasta el momento. La empresa MASSIVE 
CALLER obtuvo en la última encuesta 
q u e  l ev a n tó,  q u e  4 0 . 5%  d e  lo s 
e n c u e s t a d o s  d i j e r o n 
desaprobarlo, en tanto que 
6.3% no tiene una opinión. 
Este resultado registra 
una recuperación, si 
consideramos que en 
dic iembre de 2018 
tenía un 70.4% y en 
junio del 2020 bajó 
hasta el 45%, así que 
una cifra por encima del 
50% le  e s  ba s t an te 
benéfica. Además, 44.1% 
c o n s i d e r a  q u e  L Ó P E Z 
OBRADOR ha hecho más de lo 
que esperaba, mientras 21% ha hecho 
jus to  lo  que  se  esperaba  de  é l , 
peeeeeroooo una ci f ra no menos 
importante, 31.2% dijo que ha hecho 
menos de lo que esperaba.

LA SEGURIDAD, EL TEMA MÁS 
ESCABROSO.
Esta encuesta de MASSIVE CALLER 
indica también que el desempeño del 
Gobierno Federal en el combate a la 
delincuencia en México ha sido 
nada o poco exitoso, opinión 
que alcanzó el 56.2%, por 
el 43.8% que opina que 
ha sido algo o muy 
exitoso. El empeño 
que  l e  ha  pues to 
R O S A  I C E L A 
RODRÍGUEZ, titular 
de la Secretaría de 
Seguridad Pública y 
Participación Ciudadana 
ha sido mucho, sobre 
t o d o  e n  c u a n t o  a  l a s 
estrategias implementadas en 
Zacatecas, aunque los zacatecanos no 
estemos convencidos del todo de los 
resultados obtenidos.  Pero vaya, 
aprovechando el tema, hay que reconocer 
cuando hay resultados como los de este 
f in de semana que detuvieron a un 
montón de presuntos delincuentes y 
que la gente del fiscal FRANCISCO 
MURILLO logró sendas sentencias para 
secuestradores.

LA 
ENREDADERA

¿QUIÉN LA 
REGARÁ HOY?

Comentarios, chismecillos, aclaraciones o reclamos escríbeme a ramonaverde08@gmail.com
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ESPECTÁCULO 
“RISAS Y 
CALAVERAS” 
LLEVA ALEGRÍA A 
FRESNILLENSES 

FRESNILLO, ZAC.- UN GRUPO DE JÓ-
VENES PRESENTARON EL ESPECTÁ-
CULO RISAS Y CALAVERAS EN EL 
CENTRO DEL MUNICIPIO, ANTE CIEN-
TOS DE PERSONAS, QUIENES DIS-
FRUTARON DE MALABARES Y AC-
TOS CIRCENSES COMO PARTE DEL 
FESTIVAL CULTURAL TRADICIÓN 
VIVA 2022.

TEXTO Y FOTOS: CECILIA PALACIOS  
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ZACATECAS, ZAC.- A fin de dotar de 
un Espacio de Bienestar digno y evi-
tar el abuso, David Monreal Ávila 
anunció que se echará a andar un 
proyecto de rescate del Parque Arro-
yo de la Plata, ubicado en la zona 
conurbada Zacatecas-Guadalupe, 
en el que se contempla una inversión 
aproxima de 100 millones de pesos.

Al realizar un recorrido por la 
zona de ejercicio y recreación de 
este importante pulmón, el manda-
tario estatal constató cómo, paula-
tinamente, esa área ha sido invadi-
da por múltiples empresas, por lo 
que también se hará una revisión 
profunda sobre la compra-venta de 
esos terrenos, ya que se trata de 
una reserva federal.

En compañía de Guillermo Ca-
rrillo Pasillas, titular de la Secretaría 
de Obras Públicas (SOP), y de José 
Luis de la Peña Alonso, de la Secre-
taría de Desarrollo Urbano, Vivienda 
y Ordenamiento Territorial (Sedu-
vot), David Monreal informó que ya 
se hizo un primer levantamiento de 
los predios que presuntamente han 
invadido el parque.

Acto seguido, se iniciará una re-
unión de trabajo con el cuerpo jurídi-
co, con la SOP, Seduvot y las instan-

GUADALUPE, ZAC.- Ante la falta 
de personal médico, la Secretaría 
de Salud de Zacatecas mantiene 
la bolsa de trabajo abierta de ma-
nera permanente para contratar 
médicos generales y especialistas, 
informó el secretario de Salud, 
Uswaldo Pinedo Barrios.

Estamos con un proceso “que 
nos ha estado pegando”, dijo al re-
ferir a la falta de 50 plazas nomi-
nadas para el Hospital de la Mujer 
IMSS-Bienestar que repercute en 
la SSZ porque era personal de con-
trato de la dependencia estatal al 
que se les ofertaron las plazas y 
en la próxima quincena se oferta-
rán otras 40.

“Son 90 plazas y luego reper-
cute que varios se jubilaron, son 
alrededor de 65 de diferentes ca-
tegorías; son 150 espacios que se 
quedan sin contrato y en algunos 
del Insabi no son recuperables, lo 
que trae una deficiencia en Enfer-
mería o médicos de alguna cate-
goría, para coberturas”, detalló el 
funcionario.

La semana pasada, dijo, se lo-
graron ocho nuevos contratos por 
hospital, como los de Fresnillo y 
Zacatecas, y en los próximos días 
se cumplirá con el resto de espa-
cios para cubrir los servicios.

No obstante que ya se logró 
la contratación de 12 médicos, 
reconoció que faltan especialis-

ECODIARIO

TEXTO: TANYA ORTIZ
FOTO: DANIELA OCON

ABIERTA DE MANERA PERMANENTE, 
BOLSA DE TRABAJO DE LA SSZ
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ANUNCIAN PROYECTO DE 
RESCATE PARA EL PARQUE 
ARROYO DE LA PLATA

DOTAN DE EQUIPO 
MÉDICO AL ISSSTE 

ZACATECAS, ZAC.- Al 27 de octu-
bre, las unidades médicas en las 
32 entidades del país han recibido: 
equipo médico, mobiliario, ropa 
hospitalaria y quirúrgica, así como 
uniformes para el personal de 
base, y Zacatecas no podía ser la 
excepción, informó el director ge-
neral del Instituto de Seguridad y 
Servicios Sociales de los Trabaja-
dores del Estado (ISSSTE), Pedro 
Zenteno Santaella.

ECODIARIO En el caso de Zacatecas, ha 
recibido ocho equipos médicos 
y 16 mil 407 elementos de ropa 
quirúrgica y hospitalaria, la en-
trega se realiza de manera pro-
gramada a los trabajadores de 
base del instituto que laboran en 
todas las unidades médicas, así 
como a personal de las Estancias 
para el Bienestar y Desarrollo 
Infantil (EBDI), Casas de Día y 
Superissste.

De ropa hospitalaria y quirúr-
gica se compraron dos millones 

278 mil 972 piezas por un monto 
de 483 millones 573 mil 79 pesos. 
A la fecha, se han entregado un 
millón 529 mil 564 unidades. El 
objetivo es garantizar la adecua-
da atención a pacientes y la de-
bida protección del personal mé-
dico y de enfermería.

Respecto a mobil iar io se 
compraron 27 mil 574 artículos 
diversos, con inversión de 55 
millones 956 mil 905 pesos, de 
los cuales se han distribuido 10 
mil 131.

AVANZA CAMPAÑA DE 
VACUNACIÓN CONTRA 
LA INFLUENZA

GUADALUPE, ZAC.- La campaña 
de vacunación contra la influenza 
lleva un avance del 31.8 por cien-
to respecto de la meta federal fi-
jada, que es de 508 mil 620 dosis, 
detalló el titular de la Secretaría 
de Salud del Gobierno del Estado, 
Uswaldo Pinedo Barrios.

Explicó que la campaña se ini-
ció con embarazadas, mayores 
de 60 años y niños, que son sec-
tores de riesgo y ahora se está a 
la espera de una nueva dotación 
del biológico, que será destinado 
al personal de salud y se espera 
cubrir al menos 60 por ciento de 
la población meta.

Se estima que este periodo 
de vacunación concluya el 15 
de diciembre para que la pobla-

TANYA ORTIZ ción quede protegida desde 
ahora y hasta antes de que lle-
gue de lleno la temporada in-
vernal, aunque dura hasta que 
ésta concluye.

Recordó que el Covid-19 toda-
vía sigue presente, por lo que ex-
horta a las personas que tengan 
rezago, para que se aplique la va-
cuna, “tenemos grupos rezagados 
y la semana que acaba de pasar, 
recibieron la vacuna, a quienes no 
la tenían o que recibieron una se-
gunda dosis”.

Este biológico, dijo, se aplica 
en lugares específicos, toda vez 
que se tiene un “índice muy alto”, 
de alrededor del 90 por ciento de 
personas vacunadas, excepto me-
nores de 5 años, “hacemos la in-
vitación para que la gente acuda”, 
solicitó.

tas, pero ofreció que dichas pla-
zas están por cubrirse, aunque 
no dijo cuándo; en tanto, en cen-
tros de salud de regiones como 
Pinos, Ojocaliente y Valparaíso, 

todavía no hay doctores en 10 
espacios y son “seis o siete mé-
dicos que no tenemos”.

“Son centros de salud un po-
quito lejanos que los médicos no 

quieren ir y aquí en Zacatecas sí 
nos faltan algunos, pero es porque 
a pesar de que los solicitamos no 
hay para trabajar en esos espacios 
y nos faltan internistas, ginecólo-

gos y pediatras”.

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

cias que estén involucradas para 
verificar los límites, la legalidad de las 
propiedades y si todo se hizo confor-
me a derecho, ya que las y los zaca-
tecanos merecen saber cómo es 
que este patrimonio de todas y todos 
se ha reducido de forma drástica.

Al verificar que obras que incluso 
se construyeron sobre las áreas re-
creativas, el mandatario estatal in-
formó que, además de los permisos, 
se revisarán estos límites, las des-
cargas de aguas negras y cómo es 
que se destruyeron árboles de has-
ta más de 100 años de antigüedad.

En este recorrido, David Monreal 
también supervisó los juegos, can-
chas y algunos de los espacios que 
son utilizados por las y los deportis-
tas, así como por quienes acuden a 
recrearse a este lugar emblemático, 
y dio cuenta de que, en realidad, el 
parque merece el rescate, rehabili-
tación y embellecimiento. 

Es por ello que se ideó un pro-
yecto integral del Parque Arroyo de 
la Plata como un Espacio de Bien-
estar, que abarcará la dignificación 
de espacios deportivos, de las áreas 
de descanso y convivencia de las 
familias, y lo pondrá en manos de 
los zacatecanos para que, en el fu-
turo, se defienda y se cuide el patri-
monio que es de todos.

http://ecodiarionoticias.com/notas/abierta-de-manera-permanente-bolsa-de-trabajo-de-la-ssz
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LLEVA DAVID MONREAL APOYOS 
EDUCATIVOS A ESCUELAS
ZACATECAS, ZAC.- Al hacer la en-
trega de 1 millón 131 mil 214 pesos 
del programa Apoyos Educativos 
para el Bienestar, en escuelas de los 
municipios de Zacatecas y Guada-
lupe, el gobernador David Monreal 
Ávila manifestó que se van a digni-
ficar los espacios educativos “y va-
mos a hacer espacios de primer ni-
vel; nos va a costar, pero lo vamos 
a lograr.

En la escuela 20 de Noviembre, 
en la capital del estado, señaló que 
ha estado recorriendo todas las es-
cuelas del estado y se ha encontra-
do con una terrible realidad, que es 
el abandono a los espacios públicos, 
al menos de las tres últimas admi-
nistraciones; abandono a las escue-
las, los baños deteriorados, mal ser-
vicio, las escuelas con carencias, 
con mobiliario muy antiguo.

Además, los sistemas de com-
putación tienen equipos que son 
obsoletos, las computadoras son 
de las primeras y “me atrevería a 
decirles que el 100 por ciento del 
equipo de cómputo en las escuelas 
está fuera de época.

Ante el abandono de las ante-
riores administraciones, en esta es-
cuela de la capital solicitaron al go-
bernador vitropiso para siete aulas, 
impermeabilizante para 15 aulas, 
mobiliario y equipo para siete aulas, 
instrumentos para una banda de 
guerra, la construcción de una nue-
va aula de usos múltiples y pintura 
para el cerco perimetral.

ZACATECAS, ZAC.- Ana Lourdes 
Borrego, encargada de la Unidad 
Académica de Ingeniería Eléctrica 
de la Universidad Autónoma de 
Zacatecas (UAZ), coordinó la ma-
ñana de este lunes la toma de las 
instalaciones del Siglo XXI en pro-
testa porque a cinco familias de 
compañeros universitarios, falle-
cidos este año, les fue negado por 
la universidad el recurso para gas-
tos funerarios más otro concepto 
de liquidación contemplado en el 
contrato”.

“Lo que las autoridades afir-
man, sostuvo la coordinadora del 
paro, es que si ingresaste a traba-
jar a la UAZ después de 1991 en-
tonces, ese beneficio ya no te 
toca”.

ECODIARIO

TEXTO Y FOTO: GABRIEL RODRÍGUEZ

TOMAN EL CAMPUS UAZ SIGLO XXI

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

Borrego destacó que, pese a 
ello, las autoridades de la UAZ apli-
can dicha prestación acorde a su 
discrecionalidad por lo que a mu-
chos de sus deudos no se les quie-
ren dar por lo que se están aseso-
rando para que se les pague.

Al momento, dijo, la UAZ ha te-
nido alrededor de 20 universita-
rios fallecidos más allá de los cin-
co que se han acercado a ellos.

El paro duró solamente de las 
7 de la mañana a 3 de la tarde de 
este lunes y en él se demandó el 
pago de los gastos funerarios y la 
indemnización por defunción y se 
debe pagar por los años laborados, 
es decir, 20 días de trabajo por año.

“Pero por ley les corresponde 
el pago incluso a los ingresantes 
después de 1991”, concluyó Ana 
Lourdes Borrego.

El mandatario estatal, exhortó 
a maestros y maestras a trabajar 
para fortalecer los vínculos, forta-
lecer las instituciones, para que ni-
ños y niñas tengan un mejor porve-
nir, y la manera de ofrecérselos es 

la educación, por eso, dijo estar em-
peñado en robustecer la educación 
pública.

La secretaria de Educación, Ma-
ribel Villalpando Haro, dijo que se 
está trabajando mucho en todo el 

estado de Zacatecas en una cru-
zada estatal por la educación, con 
lo que se va a seguir apoyando a las 
más de 5 mil escuelas para aten-
derlas en sus necesidades más ur-
gentes como equipamiento, cons-

trucción de aulas, reparaciones, 
impermeabilización o pintura.

https://herring-wisteria-kzzk.squarespace.com/notas/lleva-david-monreal-apoyos-educativos-a-escuelas-de-la-capital
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ZACATECAS 
NO ACEPTARÁ 
PRESUPUESTO 
PRESIDENCIALISTA 
EN 2023: MC
ZACATECAS, ZAC.- Enrique Lavia-
da Cirerol, diputado local por Mo-
vimiento Ciudadano (MC) señaló 
que ese instituto político “no acep-
tará ningún presupuesto presi-
dencialista de Andrés Manuel Ló-
pez Obrador para 2023”.

Laviada Cirerol indicó que lo an-
terior es a partir de que la orden 
presidencial de López Obrador, ha-
cia su bancada de Morena en la 
Cámara federal, consiste “en no 
quitare una coma a su proyecto de 
presupuesto para el año venidero 
y que se sigan atendiendo los ob-
jetivos, prioridades y caprichos del 
presidente de la República”.

Pero su autoritarismo ha ce-
rrado todos los espacios de nego-
ciación pese a las miles de reser-
vas planteadas por los diferentes 
partidos políticos. 

“Ésta sería una oportunidad para 
que el gobernador David Monreal 
piense en Zacatecas y no en el ré-
gimen de López Obrador pues en 
este momento vamos a ver de qué 
está hecho el gobernador en esta 
nueva etapa de su mandato pero 
va a ser una prueba para él mismo 
y espero que no nos diga que no le 
cambiemos una sola coma pues 
vamos a hacer un frente común por 
el estado para evitarlo”.

ZACATECAS, ZAC.- Desde el pasa-
do jueves el Cobaez está en paro 
por parte del Supdacobaez, ante 
ello, ya se han atendido algunas 
de las demandas, esperando que 
pueda levantarse el paro en la pre-
sente semana.

La directora general del Co-
baez, Mirna del Rocío Garza, se-
ñaló “hemos tenido tres reuniones 
con ellos, un acercamiento en don-
de estamos viendo la posibilidad 
de la parte interna que nos corres-
ponde a nosotros que son tres 
puntos y ya lo solucionamos, ya 
llegamos a un acuerdo”.

Al respecto, señaló, los acuer-
dos fueron en torno a la convoca-
toria para apoyos de titulación a 
docentes que siguen estudiando, 
así como a la convocatoria de año 
sabático, la cual se proponía se 
sacara ahora y de nueva cuenta 
en mayo, mes que corresponde. 

“Llegamos al acuerdo de que 
se sacara la convocatoria y solo 
fuera por un semestre, el siguien-
te semestre” explicó que no se pue-
de sacar también ahora porque no 
hay el presupuesto para hacerlo.

Otro de los puntos donde ya 

ZACATECAS, ZAC.- Luego de re-
conocer el esfuerzo diario que rea-
lizan los integrantes de las fuerzas 
policiales, de los distintos órdenes 
de gobierno, para recuperar la paz 
en la entidad, el gobernador David 
Monreal Ávila aseveró que se pre-
para para que todas las familias 
zacatecanas tengan lo necesario 
para disfrutar un buen cierre de 
año.

Las tareas que realiza el Ejér-
cito Mexicano, la Guardia Nacio-
nal, la Policía Estatal, la Metropo-
litana, la de Investigación y la Vial, 
son fundamentales en la trans-
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ECODIARIOATIENDE COBAEZ DEMANDAS 
PARA LEVANTAR PARO

BUSCA DAVID MONREAL QUE 
FAMILIAS TENGAN UN BUEN 
CIERRE DE AÑO

formación de la entidad y en la 
construcción de un entorno que 
permita garantizar bienestar 
para la población; “a todos uste-
des, mi reconocimiento por su 
trabajo, aseguró y fue replicado 
en un comunicado. 

En el marco de la ceremonia 
de Honores a la Bandera, que rea-
liza cada lunes el mandatario, re-
calcó que el Gobierno del Estado 
se encuentra en la fase del cierre 
de ejercicio fiscal, producto de la 
cual, se podrá brindar tranquilidad 
a los maestros, a los empleados 
al servicio del estado, para que 
puedan tener de manera oportu-
na el pago de sus prestaciones de 

fin de año.
Añadió que se robustecerán 

políticas públicas como la de apo-
yo a la educación, especialmente, 
en el nivel primaria, porque lo más 
importante es la formación para 
garantizar que México y Zacate-
cas tengan mejores ciudadanos.

En tanto, para los distintos sec-
tores de la sociedad: la clase tra-
bajadora, comerciantes, etcétera, 
el gobierno de la transformación 
se prepara para “que en los próxi-
mos meses haya una buena de-
rrama económica; que todas las 
familias zacatecanas tengan lo 
necesario para tener un buen cie-
rre de año”, afirmó.

hay acuerdo, dijo, es en el de la 
recategorización, en donde el Co-
baez lo hizo de acuerdo a lo esti-
p u l a d o  a  n i v e l  f e d e r a l ,  s i n 
embargo hubo desacuerdo por lo 
que se definirá un punto de cómo 
se llevará acabo y se revisará en-
tre el Cobaez y el Supdacobaez.

“Solamente nos quedan los dos 
puntos muy álgidos que son el 
Issstezac y lo que es previsión so-
cial” explicó la directora general.

Respecto a estos, señaló, se 
espera se de una mesa de nego-
ciación donde se den las propues-
tas en las que participe sindicato, 
autoridades administrativas del 
Cobaez y el gobierno estatal.

En cuanto al tema del Issste-
zac, señaló, adeudan 300 millones 
de pesos, motivo por el que inclu-
so se ha señalado la posibilidad de 
dejarlos fuera del instituto, ante 
ello dijo Mirna del Rocío, que la jun-
ta directiva del Issstezac pospuso 
la reunión donde se trataría este 
tema para el próximo 18 de no-
viembre, por lo que tienen posibi-
lidad de realizar acuerdos para so-
lucionar este tema, acuerdos para 
los que requieren del apoyo de la 
Secretaría de Finanzas del gobier-
no estatal, puntualizó.

ARRIBAN ELEMENTOS DE LA 
SEDENA PARA REFORZAR LA 
SEGURIDAD

GUADALUPE, ZAC.- A SECRETARÍA DE LA DEFENSA 
NACIONAL (SEDENA) A TRAVÉS DE LA COMANDAN-
CIA DE LA 5 REGIÓN MILITAR Y 11 ZONA MILITAR, 
HACEN DEL CONOCIMIENTO DEL PÚBLICO EN GENE-
RAL, QUE CON EL FIN DE CONTINUAR CON LA ES-
TRATEGIA DE PAZ Y SEGURIDAD EN EL ESTADO DE 
ZACATECAS, ESTE LUNES ARRIBARON AL MUNICIPIO 
239 ELEMENTOS DEL EJÉRCITO MEXICANO Y LA 
GUARDIA NACIONAL.
ECODIARIO
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VALORARÁN 
RESULTADOS DEL 
PLAN ZACATECAS II 
CONTRA 
INSEGURIDAD

ZACATECAS, ZAC.- Manuel Ibarra 
Santos, subsecretario de Preven-
ción Social del Delito en el Gobierno 
del Estado, anunció proyecto para 
disuadir los hechos delictivos, que 
sería aplicado en su dependencia a 
partir del año 2023.

El funcionario señaló que al Es-
tado le urge implementar criterios 
de paz y de la no violencia, lo que 
implica actualizar los diagnósticos 
de la violencia pandémica, escolar 
y social “si queremos incidir en las 
condiciones actuales de vida de los 
zacatecanos”.

Ibarra Santos destacó que Zaca-
tecas sería el primer estado del país 
para prevenir la desaparición forza-

ZACATECAS, ZAC.- A finales del 
mes de noviembre, se cumple 
un año de que se pusiera en ope-
ración el plan Zacatecas II con 
el que el presidente de México, 
Andrés Manuel López Obrador, 
dio el banderazo para que la Fe-
deración, estados y municipios 
trabajaran juntos al fin de re-
vertir las condiciones de inse-
guridad en la entidad.

Al respecto, David Monreal 
Ávila, señaló que aunque no se 
tiene proyectada la visita del 
presidente para este primer ani-
versario, sí da pie a que se den 
a conocer los resultados que se 
han obtenido en este primer 
año.

“Que inclusive se revise si se 
perfecciona, si se sigue, si se le 
agregan algunas otras cosas 
considerando ya los primeros 
resultados”, comentó el man-
datario estatal.

Monreal Ávila también seña-
ló referente al secretario de Go-
bernación, Adán Augusto López: 
“seguramente estará acá para 
que en esa deliberación, sí así 
lo estima, sí así lo recomienda, 
será bienvenido para que reto-
me la agenda que se pospuso”.

Luego de que la semana an-
terior cancelara su compare-
cencia ante la Legislatura del 
Estado para explicar la reforma 
a la ley de la Guardia Nacional, 
después de suspender la agen-
da en la entidad por el falleci-
miento del diputado migrante 
Sergio Ortega.

ORDENARÁ REVISIÓN A 
SISTEMAS DE EDUCACIÓN
En otro orden de ideas, el man-
datario estatal señaló que deri-
vado de los problemas financie-

ZACATECAS, ZAC.- El Gobierno del 
Estado, a través de las institucio-
nes que integran la Mesa Estatal 
de Construcción de Paz y Seguri-
dad, asestaron golpes a grupos 
delincuenciales en los municipios 
de Jerez, Zacatecas y Fresnillo, 
producto de lo cual, en una sema-
na, aseguraron 27 armas de fue-
go, 153 cargadores, 3 mil 418 car-
tuchos y cuatro granadas.

Entre los operativos con resul-
tados positivos, que conllevan el 
debilitamiento de las estructuras 
criminales, se encuentra el que se 
realizó en la comunidad El Duraz-
no, del municipio de Jerez, donde 
personal de la Guardia Nacional 
(GN) y del Ejército Mexicano, tras 
una denuncia ciudadana, detectó 
a personas armadas en el interior 
de un inmueble, por lo cual, se des-
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TENEMOS PROYECTO PARA DISUADIR 
EL DELITO: MANUEL IBARRA

ASESTAN GOLPE A 
GRUPOS DELINCUENCIALES 
EN JEREZ, FRESNILLO 
Y ZACATECAS

ros que ahora enfrenta el Cobaez, 
quien actualmente se encuentra 
en paro, ordenará una revisión 
a todos los sistemas de educa-
ción media en la entidad. 

“La revisión tiene que darnos 
la razón, las causas, si es su pro-
pia plantilla, si es la falta de presu-
puesto, de ejercicio bien progra-
mado, qué es lo que está pasando”.

CANCELAN TEATRO 
DE CALLE
También habló de la cancelación 
del Festival de Teatro de Calle, 
en donde señaló “lo que yo he 
recomendado y le he dado ins-
trucciones, no solo por la que 
ocupa que es la titular del Insti-
tuto de Cultura sino de cada se-
cretaría, que revisen bien su pre-
supuesto, su ejercicio de gasto, 
para que en razón de su capaci-
dad operativa prioricen y orien-
ten y decidan que festivales ro-
bustecen más”.

da, que incluye proteger la movilidad 
de los jornaleros agrícolas y con el 
fin de construir rutas seguras de los 
adolescentes y jóvenes que van a 
los antros.

El investigador añadió que de 
modo reciente se reunió con pro-
pietarios de antros, quienes están 
en la mejor disposición de construir 
una ruta segura para quienes asis-
ten a ellos.

Además de eso hay un proyec-
to dirigido a la Red de mujeres cons-
truyendo paz, la última de las cuales 
fue instalada en Fresnillo, “aunque 
funciona ya en Guadalupe y la capi-
tal”, destacó.

Paralelamente se instaló la Red 
de prevención de las violencias y 
las adicciones, que logró intervenir 

en 50 escuelas del Estado median-
te la prevención de la violencia in-
trafamiliar y de género, prevención 
de violencia digital, atención de pro-
blemas emocionales, promoción 
de los valores, formación de capa-
cidades institucionales y va dirigida 
contra la violencia en 30 colonias 
vulnerables de Fresnillo, Guadalupe 
y Zacatecas.

“Son algunos de los programas 
que se formalizarán en el presupues-
to fiscal del año 2023 pero se re-
quiere la incorporación de la socie-
dad civil, para lo cual nos reunimos 
con el Obispo y los representantes 
de las iglesias mormonas y cristia-
nas para consolidar un nuevo mo-
delo de prevención social de mane-
ra extensa el año venidero”.

plegó un operativo en esa zona.
Al encontrarse en este sitio, el 

personal militar fue agredido con 
disparos de armas de fuego, sin 
embargo, logró la detención de 16 
individuos, así como el asegura-
miento de armas largas, cartuchos, 
cargadores y chalecos tácticos.

Por otra parte, en la comuni-
dad Parra de las Huertas, en ese 
mismo municipio, ubicaron y des-
truyeron un campamento de un 
grupo delincuencial; además, ase-
guraron dos armas largas, un adi-
tamento lanza granadas, 370 car-
tuchos y 15 cargadores.

Mientras, en la localidad de Chi-
litas, en el municipio de Zacatecas, 
localizaron y aseguraron dos ar-
mas largas, un arma corta, 27 car-
gadores, 88 cartuchos y un cha-
leco balístico.

Tras cumplimentarse una or-
den de cateo en Fresnillo, detu-

vieron a cuatro personas y ase-
g u r a r o n  a r m a s  d e  f u e g o  y 
chalecos antibalas.

También, derivado de un cateo, 
en este mismo municipio, fueron 
liberadas dos personas privadas de 
la libertad y se aseguraron disposi-
tivos conocidos como poncha-llan-
tas; aparentemente, el domicilio era 
utilizado como casa se seguridad.

En Jerez, además, fue detenida 
una persona por la portación de un 
arma de fuego corta y posesión de 
cartuchos; dicha persona tiene an-
tecedentes de haber sido detenida 
ya en cuatro ocasiones.

En ese mismo municipio se 
cumplimentó una orden de cateo, 
derivada de la cual se conoció la 
localización del cuerpo sin vida de 
una persona. Asimismo, fueron 
localizados y asegurados cuatro 
vehículos, de los cuales, al menos 
dos tienen reporte de robo.
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ZACATECAS, ZAC.- Matías Chiquito 
Díaz de León, vocal ejecutivo de la 
Junta Local Ejecutiva de INE Zaca-
tecas encabezó la instalación del 
Grupo coordinador interinstitucional 
de la décimo segunda edición del 
Parlamento de las niñas y los niños 
de México.

En el Parlamento podrán parti-
cipar niños que tengan entre 10 y 
12 años, cumplidos al 9 de diciem-
bre de 2022 y cursen el quinto gra-

ZACATECAS, ZAC.- En conferen-
cia de prensa, personal del Go-
bierno Municipal dio a conocer 
a las 17 niñas y niños que inte-
grarán el Primer Cabildo Infantil.

Darinka Exiquia de León Pé-
rez, regidora capitalina y presi-
denta de la comisión de educa-
ción, explicó que en los primeros 
días del mes de septiembre se 
presentó la convocatoria del Pri-
mer Cabildo Infantil.

Ahí se solicitó a los niños de 
todas las escuelas del municipio 
de Zacatecas y pueblos origina-
rios que participaran enviando 
un video con las problemáticas 
que vivían y ante las cuales po-
drían presentar alguna propues-
ta para solucionarla.

La regidora explicó que fue-
ron 47 niñas y niños participan-

ECODIARIO 
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INSTALA INE GRUPO DE 
COORDINACIÓN PARA 
PARLAMENTO DE NIÑOS

PRESENTAN A 
INTEGRANTES 
DEL CABILDO 
INFANTIL

ZACATECAS, LÍDER NACIONAL EN 
MINERÍA: INEGI
ZACATECAS, ZAC.- De acuerdo con 
las últimas cifras publicadas por 
el Instituto Nacional de Estadísti-
ca y Geografía (Inegi), con corte 
a agosto de 2022, con una pro-
ducción promedio mensual de 194 
mil 192 kilogramos de plata, Zaca-
tecas se mantiene como primer 
lugar nacional en producción de 
plata, plomo y zinc, y segundo lu-
gar en producción de oro y cobre.

En comparación con el mismo 
periodo de 2021, en agosto de 
2022 la producción minera de 
Zacatecas mostró un incremento 
en el volumen de los diferentes 
metales: 2.4 por ciento en oro, 4.6 
por ciento en plata, 0.7 por ciento 
en plomo, 1.9 por ciento en cobre 
y 1.2 por ciento en zinc, según lo 
informado en un comunicado.

En este sentido, la Secretaría 
de Economía ha promovido un pro-
grama para el impulso de la pro-
veeduría local, con la intención de 
aprovechar este sector económi-
co, ya que, al tener mayores pro-
veedores locales de calidad, las 
mineras podrán contratarlos y, por 
ende, desencadenarán un círculo 
virtuoso que genera empleos y mo-
vimiento económico en el Estado.

Zacatecas concentra el 35.8 
por ciento de la producción nacio-
nal de plata y 18.7 por ciento de la 
producción de oro; 62.8 por cien-
to de plomo; 47.9 por ciento de 
zinc; y 9.2 por ciento de cobre. Las 
cifras también indican que Maza-
pil es el primer municipio a nivel 
nacional en producción de oro y 
Fresnillo ocupa el primer lugar en 
producción de plata.

ECODIARIO

tes, por lo que se eligieron a 17, 
uno de ellos en representación 
del presidente, otro del síndico 
y uno más como secretario, ade-
más de 14 regidores.

La selección, dijo, la hizo el 
comité organizador aceptando 
a los 17 participantes que mayor 
calificación tuvieron de acuerdo 
con lo expuesto en su video.

Con dicha convocatoria, dijo 
la regidora, “buscan impulsar la 
participación de las y los niños 
cuidando su derecho a expre-
sarse, dando a conocer la pro-
blemática que visualizan en su 
entorno pero lo más importante 
es que tendrán la oportunidad 
de hacer propuestas libres para 
solucionar el problema”.

Por lo que el Cabildo Infantil 
rendirá protesta en una sesión 
solemne el próximo 23 de no-
viembre, dando inició a las acti-
vidades que tendrán una dura-
ción de 6 meses con una sesión 
por cada mes.

Los participantes serán, en 
el cargo de presidente Gilberto 
de primaria Flores Magón, la sín-
dica será Zara Lee colegio Idaltu, 
mientras que el secretario será 
Carlos de pueblos originarios.

do de primaria o su equivalente, en 
el ciclo escolar 2022-2023, de 
acuerdo con un comunicado.

El periodo de inscripción para 
participar será del 24 de octubre al 
18 de noviembre.

Los niños que decidan participar 
deberán inscribirse con la persona 
que al efecto designe la autoridad 
escolar o instancia municipal y es-
tatal. Cumplido este requisito, cada 
centro escolar realizará la elección 
de su representante y con ello po-
der registrarles ante la Junta Distri-

tal del INE correspondiente, entre el 
7 y 25 de noviembre.

Las convenciones distritales se-
rán entre el 26 de noviembre y el 10 
de diciembre en la sede y horario 
que cada Junta Distrital determine 
y en cada convención se elegirá a 
una o un representante.

El parlamento se integrará por 
300 legisladoras y legisladores in-
fantiles, uno por cada Distrito Elec-
toral Federal quienes representa-
rán a las niñas y los niños de su 
Distrito.
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SOMBRERETE, ZAC.- Productores 
de frijol bloquearon este lunes la 
carretera federal 45, a la altura de 
La Cuesta, en la cabecera muni-
cipal de Sombrerete-Durango, con 
el objetivo de exigir a las autorida-
des recurso extraordinario para 
el rescate del campo, así como 

JEREZ, ZAC.- El alcalde José Hum-
berto Salazar Contreras destacó 
la importancia que ha cobrado la 
opinión y el trabajo de la mujer a 
través de la lucha que han soste-
nido desde el siglo pasado duran-
te la conferencia Mujeres Cons-
tructoras de Paz.

Organizado por el Instituto de 
la Mujer Jerezana (Inmuje), la con-
ferencia impartida por Osvaldo 
Álvarez Crespo se realizó para pro-
mover la resolución de conflictos 

ECODIARIO

ECODIARIO

BLOQUEAN FRIJOLEROS CARRETERA 
DE SOMBRERETE

IMPARTEN CONFERENCIA 
A JEREZANAS SOBRE 
RESOLUCIÓN DE CONFLICTOS

a través de valores como la justi-
cia, libertad, equidad, solidaridad, 
tolerancia y respeto a la dignidad 
humana, de acuerdo a informa-
ción de un comunicado. 

El alcalde lamentó que preva-
lezca a nivel nacional y mundial el 
problema de género, por lo que 
destacó el trabajo que desarrollan 
muchas de ellas para consolidar 
la equidad y afirmó que el mensa-
je en este sentido es claro: es igual-
dad, es compromiso y responsa-
bilidad, con respeto, diálogo y 
comunicación.

Osvaldo Álvarez Crespo se 
refirió al valor de todas las mu-
jeres en los diversos roles que 
ocupan en lo personal, en el ho-
gar, en el trabajo, en la sociedad 
y en cualquier espacio donde se 
desempeñan.

Como parte de su dinámica y 
apoyado en material audiovisual, 
se provocó el sentido de optimis-
mo en las asistentes y se dio la 
reflexión en torno al potencial que 
cada mujer posee, el compromiso, 
el empoderamiento y sobre todo 
sus grandes valores.

para exigir a la Segalmex que ac-
tualice el precio de garantía.

Los productores buscan que 
se fije un precio entre 17 o 17.50 
pesos por kilogramo y asegura-
ron que permanecerán en paro 
hasta que alguna autoridad ten-
ga la sensibilidad de atender las 
demandas que padece la gente 
del campo.
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FRESNILLO, ZAC.- El problema 
del Instituto de Seguridad y Ser-
vicios Sociales de los Trabajado-
res del Estado de Zacatecas 
(Issstezac), es serio y ya "tronó", 
aseveró el alcalde de El Mineral, 
Saúl Monreal Ávila, quien pidió a 
los trabajadores que se retiren 
del instituto.

Esta es la segunda ocasión 
que el alcalde ha pedido a la 
base trabajadores que se desa-
filien del instituto, debido a los 
pocos beneficios que reciben y 
ante el panorama económico 
que se enfrenta al interior de la 
dependencia. 

Ante el panorama que se vive, 
declaró que es necesario se rea-
lice una reforma integral al fondo 
de pensiones o "tendrá que des-
aparecer". 

Debido a que siguen con la apor-
tación de cuotas, ya que les des-
cuentan y corren el riesgo de que 
al no corregirse la situación se de-
clare en quiebra y no reciban las 
aportaciones que han brindado. 

Explicó que existen pensiones 
muy elevadas que afectan las fi-
nanzas del instituto, luego de que 
aseveró que lo más grave es que 

FRESNILLO, ZAC.- En conferen-
cia de prensa, el alcalde Saúl 
Monreal Ávila anunció que se 
aplicarán descuentos para los 
usuarios morosos a partir de esta 
semana, por lo que invitó a la po-
blación a realizar el pago pen-
diente en el impuesto del predial.

Detalló que en el caso de quie-
nes adeudan el 2022, se les brin-
dará un descuento del 100 por 
ciento, mientras que a los que 
no han cubierto 2020 y 2021, se 
destinará un 70 por ciento de 
descuento.

Mientras que quienes no han 
cubierto el predial de cuatro años 
en adelante, recibirán el 50 por 
ciento descuento, por lo que pidió 
se acerquen a las oficinas de Ca-
tastro para conocer los beneficios.

"Entre más conozca la ciuda-
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ANUNCIAN 
DESCUENTOS A 
MOROSOS DE PREDIAL 
EN FRESNILLO

PIDE SAÚL 
MONREAL A BASE 
TRABAJADORA 
RETIRARSE DEL 
ISSSTEZAC

saquearon al instituto, sin que 
existan responsables al respecto.

Monreal Ávila calificó como 
una "papa caliente", la situación 

que se enfrenta en el instituto, 
donde dijo se debe involucrar a los 
diputados locales en el tema y con 
ello dar soluciones.

danía de este beneficio hacen 
los descuentos de recargos se 
podrán actualizar y ponerse a 
mano, van a tener oportunidad 
porque será todo el mes de no-
viembre y diciembre", dijo.

El anuncio lo realizó luego de 
que el Cabildo en pleno aprobó 
esta propuesta que surgió des-
de la Dirección de Tesorería y Fi-
nanzas, con el fin de incentivar 
la regulación del predial para 
quienes enfrentan adeudos y 
previamente fue aprobada tam-
bién por los integrantes de la Co-
misión de Hacienda.

Aunque no dijo si se tendría 
alguna meta de recaudación du-
rante los dos meses que se apli-
ca este programa de descuen-
tos amorosos,  aseveró que 
espera disminuya considerable-
mente el padrón que se tiene en 
el predial.
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RECONOCEN AL 
DEPORTISTA 
FRESNILLENSE 
ILLIAN HERNÁNDEZ

FRESNILLO, ZAC.- En confe-
rencia de prensa, el alcalde 
Saúl Monreal Ávila reconoció 
al joven Illian Gerardo Hernán-
dez Vargas, quien juega futbol 
profesionalmente en el Club 
Pachuca, equipo campeón de 
la Liga MX. 

GUADALUPE, ZAC.- Alrededor de 
900 trabajadores agremiados al 
sindicato de Salud, Sección 39, 
participan en la XI Semana Depor-
tiva y Cultural, en la que demos-
trarán sus capacidades físicas y 
cualidades artísticas.
Las actividades iniciaron ayer con 
partidos de basquetbol y por la 
tarde fue el acto inaugural, que 
corrió a cargo del doctor Ovistano 
del Real Ruedas, representante 
del sindicato a nivel nacional, quien 
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COMPITEN 900 
TRABAJADORES EN LA 
XI SEMANA DEPORTIVA 
Y CULTURAL

El alcalde precisó que Illian 
es un ejemplo para los niños 
que quieren dedicarse profe-
sionalmente al futbol, por lo 
que tendrá el respaldo del mu-
nicipio en sus próximos pro-
yectos. Illian Hernández, le 
agradeció al edil por el apoyo 
e invitó a la niñez fresnillen-
ses a seguir sus sueños.

SNTSA

destacó la participación decidida 
de equipos zacatecanos en justas 
regionales y nacionales, en las que 
han obtenido primeros lugares.
El doctor Uswaldo Pinedo, secre-
tario de Salud del estado, felicitó 
a los competidores, a quienes re-
conoció su trabajo en el sector, en 
favor de la población; ofreció 
acompañar a los equipos hasta 
las finales de cada disciplina.
La secretaria general del sindica-
to, Norma Castorena Berrelleza, 
destacó la undécima ocasión inin-
terrumpida en la que se realizan 
estos juegos deportivos y presen-

taciones artísticas en favor de los 
trabajadores de la salud, con el 
objetivo de incentivar su activa-
ción física y la convivencia fuera 
de los centros de trabajo.
Esta justa trata de cinco días en 
los que los trabajadores compe-
tirán en disciplinas como futbol, 
basquetbol, volibol, beisbol, ciclis-
mo, atletismo y ajedrez; también 
participarán en canto, baile y zum-
ba, entre otros.
En el acto inaugural, en que se rin-
dieron honores a la bandera, par-
ticiparon la escolta y banda de 
guerra del Colegio de Bachilleres.

https://drive.google.com/file/d/1CBEf4I4OBFmwi5YnMBUNXdyC2BV_61oJ/view?usp=sharing
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TRANCOSO, ZAC.- Este lunes, 
fue localizado el cuerpo sin vida 
de una persona, según lo infor-
mado por la Vocería de la Mesa 
Estatal de Construcción de Paz.

Lo anterior fue corroborado 
cuando elementos policiacos 
arribaron al estanque de la Ala-
meda, en la cabecera municipal 
de Trancoso, donde se localizó 
a un hombre sin vida, el cual pre-
sentaba lesiones por arma pun-
zo cortante.

Personal de la Policía de In-
vestigación (PDI) y peritos de 
la Fiscalía General de Justicia 
del Estado (FGJEZ), llevaron a 
cabo las diligencias periciales 
correspondientes.

ZACATECAS, ZAC.- Este lunes por 
la mañana, se registró un ataque 
armado en contra de una persona 

ZACATECAS, ZAC.- Corporaciones 
de seguridad atendieron una agre-
sión que se registró en la colonia 
Mecánicos en la capital del Esta-
do en donde una persona perdió 
la vida.

A través del Sistema de Emer-
gencia 911 se reportó la agresión, 
a su arribo, elementos policiales 
y Paramédicos de Cruz Roja in-

ZACATECAS, ZAC.- Bomberos y 
rescatistas de la Coordinación Es-
tatal de Protección Civil (CEPC) 
atendieron un accidente vehicular 
tipo choque contra objeto fijo, en 
hechos que ocurrieron la noche 
del domingo sobre el bulevar Adol-
fo López Mateos, con dirección de 
Guadalupe a Zacatecas, a la altu-
ra de la Plaza Bicentenario. 

Al arribar al lugar, fue ubicado 
un vehículo Nissan tipo March de 
color rojo, modelo 2017, con pla-
cas de circulación del estado de 
Zacatecas, el cual era conducido 

ECODIARIO

ECODIARIO

ECODIARIO

ECODIARIO

HALLAN CADÁVER EN ESTANQUE 
DE TRANCOSO

ACRIBILLAN A UNA PERSONA 
EN LA CAPITAL

REGISTRAN ACCIDENTE VIAL 
POR LA PLAZA BICENTENARIO

ASESINAN A UN HOMBRE 
MIENTRAS CONDUCÍA 
SU VOCHO

que manejaba por la avenida Ma-
gisterial, de la colonia El Orito.

La víctima perdió la vida debi-
do a los impactos de arma de fue-
go. Al llegar, autoridades consta-

taron que en el interior de un 
Volkswagen color blanco, con múl-
tiples impactos de bala, yacía un 
hombre ya sin vida a causa del 
ataque.

formaron que a bordo de un ve-
hículo Volkswagen Golf, se en-
c o n t r a b a  u n  h o m b r e  c o n 
impactos de proyectil de arma 
de fuego, mismo que ya no con-
taba con signos vitales.

Policía de Investigación y Pe-
ritos de la Fiscalía General de 
Justicia del Estado quedaron a 
cargo del lugar a fin de llevar a 
cabo las diligencias periciales 
correspondientes.

por Cuahutémoc, de 34 años, con 
domicilio en el fraccionamiento 
Colinas del Padre, en la capital de 
Zacatecas.

El informe preliminar indicado 
a través de un comunicado ase-
veró que el vehículo se impactó 
contra la marquesina de una jar-
dinera, dejando solo daños mate-
riales.

En la ubicación se verificó y 
controló un derrame de aceite so-
bre la cinta asfáltica.

Agentes de la Policía Municipal 
y de la Dirección de Policía de Se-
guridad Vial tomaron conocimien-
to de los hechos.
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ZACATECAS, ZAC.- La Fiscalía 
General de Justicia del Estado 
de Zacatecas (FGJEZ) obtuvo 
el fallo condenatorio por 80 años 
de prisión en contra de cuatro 
personas por el delito de se-
cuestro, cometido en el muni-
cipio de Monte Escobedo en 
marzo de 2021; las víctimas se 
encontraban en su local comer-
cial hasta el que llegaron sujetos 
armados llevándose a las vícti-
mas para posteriormente soli-
citar rescate por su liberación.

Por lo que la tarde del viernes 
4 de noviembre concluyó la au-
diencia de Juicio Oral en el Dis-
trito de Jerez, mismo que se lle-
vó en contra de Crescenciano 
Gabriel, Ángel Alfredo, Daniel 
Jesús y César Alfredo, según lo 
informado en un comunicado.

De los datos de prueba re-
cabados en la investigación lle-
vada a cabo por la Fiscalía Es-
pecializada de combate al 
Secuestro, se logró establecer 
la participación de los cuatro 
acusados en los citados hechos.

Con dos víctimas mortales, 
de las cuatro que fueron priva-
das de su libertad, todos ellos 
relacionados por vínculos de 
parentesco, el Tribunal de Enjui-
ciamiento obtuvo, a través del 
desahogo de pruebas en audien-
cia de Juicio Oral, los referentes 
probatorios para condenar a 
Crescenciano Gabriel, originario 
de Michoacán; Ángel Alfredo, 
originario de Morelos; Daniel Je-
sús, originario de Jalisco, y César 
Alfredo, originario de Coahuila, 
a 80 años de prisión.

ZACATECAS, ZAC.- Este fin de se-
mana, la Secretaría de Seguridad 
capitalina puso a disposición de la 
Fiscalía General de Justicia del Es-
tado de Zacatecas (FGJEZ) a Ge-
rardo, de 26 años, por portación 
ilegal de armas, según se informó 
en un comunicado.

La aprehensión se realizó en 
la colonia Buenavista la tarde del 
domingo, y fue gracias a un repor-
te al Sistema de Emergencias 911 

ECODIARIO
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CONDENAN A 80 
AÑOS DE PRISIÓN A 
4 SECUESTRADORES

Conforme a ello, todos los 
ahora sentenciados deberán 
compurgar sus penas en térmi-
nos de lo establecido por el ar-
tículo 19 de la Ley General Para 
Prevenir y Sancionar los Delitos 
en Materia de Secuestro, que 

establece que los sentenciados 
en materia de secuestro no ten-
drán derecho a los beneficios 
de la libertad preparatoria, sus-
titución, conmutación de la pena 
o cualquier otro que implique 
reducción de la condena.

ARRESTAN A JOVEN 
POR PORTACIÓN 
DE ARMA

que indicó la presencia del mas-
culino con un arma de fuego.

Al acudir al lugar, patrullaron 
varios minutos hasta dar con el 
implicado, quien puso resistencia 
a una revisión, e incluso trató de 
huir.

Afortunadamente, lograron 
detenerlo para así, darle lectura a 
sus derechos y posteriormente 
trasladarlo a la Comandancia Mu-
nicipal, donde llenaron diversas 
actas; finalmente, fue puesto a 
disposición de la FGJEZ.



CIUDAD DE MÉXICO.- El gobierno 
morenista de Andrés Manuel Ló-
pez Obrador tiene una aprobación 
del 53.2 por ciento, además de que 
el 44.1 por ciento de los encues-
tados consideró que el trabajo que 
ha realizado ha sido más de lo que 
esperaban, de acuerdo con los re-
sultados de la última encuesta 

CIUDAD DE MÉXICO.- El presiden-
te Andrés Manuel López Obrador 
avaló la propuesta de recortar 4 
mil 475 millones de pesos al Ins-
tituto Nacional Electoral (INE) 
para destinarlo a programas so-
ciales, argumentando que “gas-
tan muchísimo”. 

En la conferencia mañanera de 
Palacio Nacional, el mandatario de-
nunció que el consejero presiden-
te del INE, Lorenzo Córdova, se au-
torizó un seguro de gastos médicos 
por 300 millones de pesos. 

“El que se disminuya el presu-
puesto destinado a aparatos one-
rosos, a lujos, lo voy a aplaudir 
siempre. Defienden mucho al INE 
por la publicidad, yo veo bien que 

PANAMÁ.- El desarrollo y funcio-
namiento de la Plataforma Na-
cional de Transparencia (PNT) se 
presentó en el 23 Encuentro de 
la Red de Transparencia y Acce-
so a la Información (RTA), que 
reúne a 39 países de Iberoamé-
rica, encabezados por el Inai, para 
intercambiar experiencias en tor-
no a estos temas, y concluye el 
9 de noviembre. 

“La transparencia hoy impul-
sa un paso más allá en la cultura 
democrática. Desde los derechos 
de acceso a la información has-
ta la llegada de la sociedad abier-
ta, los ciudadanos no solo elegi-
mos a nuestros representantes, 
sino que somos también partíci-
pes del análisis y la toma de de-
cisiones que nos involucran a to-
dos por igual”, aseguró Norma 
Julieta del Río Venegas, comisio-
nada del Instituto Nacional de 
Transparencia, Acceso a la Infor-
mación y Protección de Datos 

CIUDAD DE MÉXICO.- El reporte 
‘MX: La Guerra en Números’, de 
T-ResearchMX, detalló que, de 
acuerdo con el registro de homi-
cidios dolosos de la Secretaría de 
Seguridad y Protección Ciudada-
na (SSPC), del 1 de diciembre de 
2018 al 6 de noviembre de 2022, 
tiempo que lleva la actual Admi-
nistración del presidente Andrés 
Manuel López Obrador, las fiscalías 
estatales y federales han regis-
trado 138 mil 524 homicidios do-
losos en México.

Se observa, que a lo largo de los 

ECODIARIO
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REVELA ENCUESTA 
INEFICAZ COMBATE 
A LA DELINCUENCIA

SUMAN 138 MIL 524 
HOMICIDIOS DOLOSOS 
EN SEXENIO DE AMLO

AVALA LÓPEZ OBRADOR 
PROPUESTA DE RECORTE AL INE

PRESENTAN PNT EN ENCUENTRO 
IBEROAMERICANO
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presentada por Massive Caller.
El 56.2 por ciento de la gente 

opinó, además, que el desempeño 
de López Obrador en el combate 
a la delincuencia en México ha sido 
nada o poco exitoso frente a un 
43.8 por ciento que consideró que 
ha sido exitoso.

Respecto a la disminución de 
pobreza en el país, el 52.7 por cien-
to de un universo de mil encuestas 

arrojó que su desempeño ha sido 
nada o poco exitoso, al igual que 
en la disminución de la corrupción, 
donde el 55 por ciento consideró 
que no ha habido resultados.

En la cuestión de que el presi-
dente es el líder que México ne-
cesita, el 50.4 por ciento de los 
encuestados dijo estar en des-
acuerdo y el 43.2 por ciento lo con-
sideró como un peligro para el país.

48 meses del sexenio de López 
Obrador, se mantiene una tendencia 
al alza en el registro de homicidios.

El mes con el mayor registro 
de homicidios dolosos fue octubre 
de 2020, con 3 mil 347; en cambio, 
el mes con menor registro de ho-
micidios dolosos fue febrero de 
2022 con 2 mil 264 eventos, fren-
te a febrero de 2021, considerado 
por las propias autoridades como 
el mes con menos asesinatos.

La SSPC destacó que en lo que 
va del sexenio del presidente Ló-
pez Obrador, se registró una dis-
minución de 0.4 por ciento en los 
asesinatos.

Durante 2021, la disminución 
fue de 4.1 por ciento, destacó el 
primer mandatario.

Haciendo la comparativa de las 
muertes en el mismo periodo en 
otros sexenios, el actual Gobierno 
encabeza el registro de dicho de-
lito con 130 mil 314 incidentes, su-
perior al de la Administración pa-
sada, con Enrique Peña Nieto, que 
registró 88 mil 13.

En el mismo periodo de gobier-
no del expresidente Felipe Calde-
rón se registraron 67 mil 30 ase-
sinatos, y, en el gobierno del 
expresidente Vicente Fox, se re-
gistraron 39 mil 985.

ese dinero se utilice en apoyo a la 
gente y que todo mundo haga un 
esfuerzo por ahorrar”, dijo. 

López Obrador negó que esta 
reducción de recursos sea una 
estrategia para estrangular al or-
ganismo, porque todavía les que-
da presupuesto para operar. 

Además, reprochó el uso de 
recursos públicos para mantener 
salarios elevados que superan al 
del presidente, así como para pres-
taciones que resultan un gasto 
excesivo.

De acuerdo con el proyecto de 
dictamen del Presupuesto de 
Egresos 2023, se recortan 4 mil 
475 millones de pesos al INE. Los 
recursos se reducen de 24 mil 696 
millones de pesos a 20 mil 221 mi-
llones para el próximo año.

Personales (Inai). 
En compañía de la comisiona-

da presidenta del Inai, Blanca Lilia 
Ibarra Cadena, ambas estuvieron 
presentes en Panamá para par-
ticipar en este encuentro, donde 
se dieron cita representantes de 
39 instituciones garantes de ac-
ceso a la información de 19 países 
para reflexionar y compartir ex-
periencias exitosas en materia de 
acceso a la información que faci-
liten su fortalecimiento y de la 
transparencia como pilar de la 
democracia participativa. 

“La PNT ha sido un éxito con 
los periodistas, pues a través de 
la información pública se han de-
sarrollado distintas notas perio-
dísticas de presunta corrupción. 
Uno de los casos más conocidos 
como Odebrecht. Cuando uste-
des usen el buscador sale toda 
la información relacionada con 
estos contratos y demás. En va-
rios casos el Pleno del Inai ha re-
suelto el entregar la información”, 
destacó.
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“Cuando la Fiscalía recibe una denuncia de hechos es el inicio de los actos 
de investigación por parte del Ministerio Público como tema central de sus 
actividades naturales o esenciales”.

CONSEJOS LEGALES

Investigación en el sistema penal

SALVADOR 
CONSTANTINO En el Sistema Acusatorio Oral 

una de sus finalidades esen-
ciales es sin duda establecer 
o dar a conocer los hechos 

historicos de las denuncias que 
recibe la fiscalia y buscar una san-
ción por conducto de la autoridad 
juridiccional.

La legislación aplicable denomi-
nada Código Nacional de Procedi-
mientos Penales en su numeral 127 
señala lo siguiente:

“Compete al Ministerio Público con-
ducir la investigación, coordinar a las 
Policías y a los servicios periciales du-
rante la investigación, resolver sobre 
el ejercicio de la acción penal en la 
forma establecida por la ley y, en su 
caso, ordenar las diligencias pertinen-
tes y útiles para demostrar, o no, la 
existencia del delito y la responsabili-
dad de quien lo cometió o participó 
en su comisión”.

Se comprende como una facultad 
exclusiva de la Fiscalía la de estable-
cer el protocolo de investigación, sin 
embargo, el mismo ordenamiento in-
dica que las partes podrán establecer 

datos de investigación para que en 
este caso el Ministerio Público pueda 
llevarlos a cabo.

Lo señala el ordinal 216 de esta 
forma:

“Durante la investigación, tanto el 
imputado cuando haya comparecido 
o haya sido entrevistado, como su De-
fensor, así como la víctima u ofendido, 
podrán solicitar al Ministerio Público 
todos aquellos actos de investigación 
que consideraren pertinentes y útiles 
para el esclarecimiento de los hechos. 
El Ministerio Público ordenará que se 
lleven a cabo aquellos que sean con-
ducentes. La solicitud deberá resol-
verse en un plazo máximo de tres días 
siguientes a la fecha en que se haya 
formulado la petición al Ministerio Pú-
blico”.

El legislador federal al momento de 
la redacción del Código Nacional de 
Procedimientos Penales determinó 
que tanto las victimas como las per-
sona señaladas como presuntos res-
ponsables pueden proponer determi-
nadas actuaciones al Ministerio 
Público para el esclarecimiento de la 

verdad o tambien llegar a la verdad 
histórica.

Cuando la Fiscalía recibe una de-
nuncia de hechos es el inicio de los 
actos de investigación por parte del 
Ministerio Público como tema cen-
tral de sus actividades naturales o 
esenciales.

Licenciado en Derecho por la 
UAZ.

LAS OPINIONES PLASMADAS EN LAS COLABORACIONES SON RESPONSABILIDAD DE CADA AUTOR, ASÍ COMO SU ESTILO DE ESCRITURA. 
ECODIARIO ZACATECAS SÓLO ES UNA PLATAFORMA DIGITAL PARA DARLAS A CONOCER A SUS LECTORES.

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

“Cada generación tiene sus tiempos”.

ANDAR LAS VÍAS

Instruye al niño en su carrera, 
verás que aunque pasen los años 
nunca se apartará de ella

LUNA 
MORENA Me ha tocado ver una canti-

dad considerable de niñas 
embarazadas; son emba-
razos que continúan dán-

dose entre niñas y adolescentes de 
cualquier ciudad. Niñas dando a luz  
más niños, como si esto fuera un jue-
go, algo gratuito, algo sin  ningún pro-
blema. El trabajo no es traerlos al 
mundo, el trabajo es mantenerlos des-
de el momento de nacer, hasta su 
mayoría de edad. Ignoro el por qué 
en estos tiempos se siguen dando 
estos apuros, porque existen, y se 
conocen diferentes artículos para evi-
tarlos, tanto para él, como para ella.

Afirmar él por qué en estos tiempos 
dizque tan modernos, se siguen pre-
sentando tales situaciones, sería bas-
tante aventurado; primero porque no 
soy vidente y segundo porque cada 
quien tiene un mundo al interior de su 
cabeza. De lo que si me he dado cuen-
ta, es que por más que los padres re-

prendan a sus  niños de la forma que 
se les ocurra, creyendo que es el peor 
de los regaños; aparecen embarazadas.

¿Será adrede? ¿Para vengarse de 
tantos regaños? ¿Por llevarle la contra-
ria a los padres ante su retahíla de  pro-
hibiciones? En fin lo hecho, bien hecho 
esta; solo queda hacerle frente, no nada 
más unos días; es una carga  para siem-
pre y así se debe trabajar en ella. 

Pero de ninguna manera se le debe 
quitar la responsabilidad a  quienes 
salieron con su gracia, puesto que la 
bendición es de ellos y u actuar fue de 
comportamiento adulto, por lo cual 
deben responder  igual: mantener a  la 
bendición bajo su cuidado, para que 
no se les ocurra volver a andar por la 
vida como si no hubiera pasado nada. 
A veces los papás cometen el error de 
hacerse cargo de su gracia, cosa que 
no debe ser, porque entonces los amo-
rosos volverán a las andadas igual de 
libres, y de ser así, las  bendiciones 

continuaran aumentando.  
En esta época existen ciudades que 

tienen el primer lugar en embarazos 
de menores de edad; niñas y niños 
que llegan a una edad que ni ellos se 
entienden; por eso es necesaria la 
sanan convivencia con ellos, las con-
versaciones y tener además de sus 
clases escolares, otra actividad que 
les guste, y les ayude a distraer sus 
inquietudes; así podrán mantenerse 
ocupados, y a la vez puedan convivir 
con personas de su mismos años. 

Escritora, poeta y promotora y 
difusora de la cultura. Soy tres 
estuches de monerías y casi 
un montón de cosas.

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

https://bit.ly/3NLJZuZ
https://bit.ly/3DQTnsT
https://bit.ly/3RCIpwq
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